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DURANGO, DGO.
“Sin intermediarios, dialogamos

con quienes nos solicitan una
audiencia, porque la meta es
seguir resolviendo con un
gobierno abierto”, afirmó Toño
Ochoa al escuchar las demandas
de la gente mediante el programa
Durango te Escucha.

Duranguenses como Juanita de
los Ángeles Vázquez le
expusieron peticiones de obras en
su oficina de Palacio Municipal,
en donde cada miércoles atiende
a los ciudadanos y les resuelve
sus planteamientos. 

Juanita de los Ángeles gestionó

un domo para la primaria México
Independiente; fue un proyecto
del Presupuesto Participativo,
pero no ganó. Ahora se muestra
gustosa porque platica con Toño
Ochoa, “que nos atienda él mismo
y no terceras personas ya es una
gran respuesta”.

Margarita Robles llevó
solicitudes de descuentos de todo
un grupo de vecinos, y expresó
emoción de tener a “un
presidente muy amigo, cercano a
la gente desde campaña y ahora
que está en el gobierno no deja de
atendernos y dar solución a los
problemas”.

Alcalde escucha y
resuelve
personalmente las
solicitudes ciudadanas
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DURANGO, DGO.
Falta poco para arrancar la

mejor feria de Durango: la Feria
Nacional “Francisco Villa Durango
2023”, que será digna, cómoda y
segura, con distintas actividades
para los duranguenses y
visitantes de otras entidades,
aseguró el gobernador Esteban
Villegas Villarreal al supervisar
los espacios para la realización de
eventos deportivos y ganaderos
de altura que se vivirán en esta
gran fiesta.

Por primera vez en la feria,
tendremos una arena deportiva
para realizar torneos nacionales y
algunos internacionales, donde se
contará con la visita de
deportistas de otras regiones del
país, reveló Villegas Villarreal, al
destacar que tan solo en los
torneos de voleibol de playa se
concentrarán cerca de 800
personas.

Asimismo, invitó a participar en
las más de 30 actividades del
Lienzo Charro y Arena Ecuestre,
donde se tiene contemplada la

realización de la exposición
Angus, la subasta ganadera y la
muestra de creadores de razas
puras, así como eventos caninos
y un torneo charro con la
participación de los equipos más
importantes de México.

Agregó que, a la par, se tendrán
rodeos, funciones de lucha libre,
la Cabalgata Villista que al
término, se contará con el
espectáculo ecuestre de Ezequiel
Peña totalmente gratis, además
de la exhibición de caballos de
razas finas, entre otras

actividades. 
En el programa deportivo,

destacan los torneos de ajedrez,
súper class de baile fitness,
voleibol de playa y sala; el torneo
de caza y tiro, lucha libre, copa
konyak handball, el seminario
TKD y el  gran fondo ciclista Sierra
Pacífico; la copa Durango –
Mazatlán, campeón 460
aniversario con diferentes
disciplinas y la participación de
otros estados. 

Destaca la Carrera Villista 10K,

que invita a desafiar los límites en
un reto de 10 kilómetros, que
rinde homenaje a la historia y
valentía del General Francisco
Villa.

Para estar informado sobre esta
gran propuesta deportiva y
ganadera, el Gobierno del Estado
invita a estar atentos al sitio web
oficial y redes sociales de la Feria
Nacional Francisco Villa 2023, la
cual marca ya una cuenta
regresiva para vivir la mejor fiesta
de Durango.

Falta poco para
arrancar la mejor feria
de Durango: Esteban
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DURANGO, DGO.
“Estamos en un momento crucial para

el desarrollo de los duranguenses, y hay
que potenciar los escenarios favorables
para tener el futuro que tanto
anhelamos”, manifestó Toño Ochoa al
presentar el Plan Estratégico de Durango
Visión 2050 ante los integrantes del
Cabildo.

Con este propósito, los regidores
plantearon necesidades del municipio
para integrarlas mediante la planeación,
intercambiaron ideas, expusieron
problemas y sus posibles soluciones a
corto, mediano y largo plazo.

Toño Ochoa puntualizó que la
planeación de este tipo ha permitido a
otras ciudades detonar su economía,
como Guanajuato en donde “hace 25
años hicieron su diagnóstico y llevaron a

pie juntillas un plan, que fueron
actualizando cada determinado lapso”. 

Sin embargo, reconoció que el gran reto
es “lograr el desarrollo con

sustentabilidad”; por ello, este Plan
Estratégico contempla las propuestas de
los diferentes sectores “no es una decisión
unilateral de este gobierno”.

Exponen el Plan Estratégico de Durango Visión 2050 ante Cabildo

GÓMEZ PALACIO, DGO.
La reforma electoral que se construye en

el Congreso del Estado contempla
acciones afirmativas en favor de las
personas con discapacidad, aseguró la
presidenta de la Comisión de
Gobernación, Gaby Hernández López
durante el segundo foro de consulta que
se realizó en la comarca lagunera.

De esta manera, a través de las
comisiones de Gobernación y la de
Atención a Personas con Discapacidad y
Adultos Mayores que preside, Rosa María
Triana Martínez, se  dio a conocer a las
organizaciones y representantes de la
sociedad civil, los ejes de la reforma que
tienen que ver con este sector de la
población y escucharon sus puntos de
vista y opiniones al respecto.

“No queremos que tengan limitantes
para participar en el camino político-
electoral de representación… se trabaja
con leyes incluyentes al escuchar las
diferentes voces a lo largo y ancho del

estado. Estamos cerca de los ciudadanos
para escuchar y tomar las decisiones en
bien de todos los duranguenses”,
puntualizó Hernández López.

En su intervención, el representante del
Movimiento de Personas con
Discapacidad, Edson González Espino,
resaltó la importancia de que todas las
partes involucradas participen en esta
etapa de construcción de la reforma, y
ponderó que el Congreso del Estado
cumpla con lo que establece la Suprema
Corte de Justicia y el Tribunal Electoral del
Estado al consultarlos para conocer de
primera mano la legislación que los
involucra.

“Es fundamental y benéfico que se
consulte a las personas con discapacidad
en relación a las reformas que se plantean
en materia electoral”, puntualizó.
Asimismo, dijo que cada vez son más las
personas que se identifican como
miembros de un sector oprimido, por lo
que se necesitaba que la representación

estuviera garantizada.
Por su parte la magistrada presidenta

del Tribunal Electoral del Estado, Blanca
Yadira Maldonado, reconoció el trabajo
que están realizando las comisiones de
Gobernación y la de Atención a Personas
con Discapacidad y Adultos Mayores al
garantizar el diálogo con los diversos
sectores.

“El objetivo es  garantizar el acceso de
estos grupos vulnerables a la
participación activa en sus derechos
políticos electorales; de ir más allá a lo
que establece el Instituto Electoral y
Participación Ciudadana”, señaló.

Durante el ejercicio democrático se
contó también con la presencia de las
diputadas Marisol Carrillo y Ofelia
Rentería Delgadillo, así como del
legislador J. Carmen Fernández Padilla y
de la directora del Sistema para el
Desarrollo Integral de la Familia  de
Gómez Palacio, Brenda del Socorro
Calderón Carrete.

Congreso construye una
reforma electoral incluyente
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Por Martha Casas 
DURANGO, DGO.

Con las lluvias fuertes que se
registraron este miércoles se

presentaron algunos desperfectos
en hospitales como Salud Mental
y el Centro de Salud Número 1, así
como en algunos otros.

Sin embargo, no pasó a mayores,
se trata especialmente de

filtraciones que no dañaron
equipos, ni almacenes, bodegas,
informó la secretaria de Salud,
Irasema Kondo Padilla.

El mediodía de este jueves, tras
las lluvias y algunos reportes de

goteras en instituciones se hizo
un recorrido para revisar las
condiciones, siendo la situación
mayor en el Centro de Salud
Número 1 y hospital de Salud
Mental. No obstante, fueron

solamente algunos temas de
goteras que no ponen en riesgo la
salud de los pacientes y tampoco
comprometen equipos, bodegas,
almacenes, medicamentos, entre
otros.

Hacen recorrido en hospitales, sin mayores problemas por lluvias
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Policía,
delicado de
salud tras
ser
arrollado 
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El policía municipal que fue

atropellado el miércoles de esta
semana, se encuentra delicado de
salud, informó el presidente
municipal José Antonio Ochoa
Rodríguez. 

El alcalde lamentó la situación
que atraviesa el elemento
policiaco que, mientras estaba en
servicio, sufrió un
atropellamiento por parte de un
señor y aunque fue auxiliado de
manera inmediata por sus
compañeros y por elementos de
la Cruz Roja, desafortunadamente
el primer reporte que se tiene de
él, es de un estado de salud
delicado.

Señaló que por parte del
ayuntamiento se darán todas las
facilidades para que el joven
elemento recupere su salud, se
cree que las cosas saldrán bien
puesto que se trata de un
elemento joven y fuerte.

Añadió que el ayuntamiento
hará todas las diligencias
correspondientes en este caso.

Es de mencionar que el policía
fue atropellado el pasado
miércoles mientras estaba en el
crucero de 5 de Febrero y bulevar
Dolores del Río, donde un señor
de la tercera edad de nombre
Rubén perdió el control de su
Toyota, Yaris y embistió al policía
Luis Fernando.
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DURANGO, DGO.
La Facultad de Enfermería y

Obstetricia de la Universidad
Juárez del Estado de Durango
(UJED) celebró la graduación de
55 nuevos profesionistas en una
ceremonia presidida por la
directora, María de los Ángeles
Alarcón Rosales, donde se les
entregaron las cartas que
certifican la conclusión de sus
estudios de Licenciatura en
Enfermería.

El secretario general de la UJED,
Julio Gerardo Lozoya Vélez, en
representación del rector Rubén
Solís Ríos acompañó a la directora
de la Facultad y destacó la
importancia de los profesionales
de Enfermería en la preservación
de la salud y el bienestar de la
sociedad.

Durante su discurso, Lozoya
Vélez felicitó a los graduados por
su perseverancia y dedicación a lo

largo de su formación, donde
superaron obstáculos y
dificultades. Destacó que el
reconocimiento que reciben no es
sólo un papel, sino una muestra
de los conocimientos adquiridos
que estarán presentes en su vida,
así como todas las personas que
los acompañaron en su
trayectoria, como compañeros,
maestros y familiares.

Por su parte, la directora María
de los Ángeles Alarcón Rosales
felicitó a los graduados por su
arduo trabajo, dedicación y
perseverancia, y resaltó el
compromiso de vocación y
servicio que asumen como
profesionales de la Enfermería
hacia la comunidad. Les recordó
que su labor es fundamental en el
sistema de salud y que su
objetivo principal es cuidar y
velar por el bienestar de las
personas vulnerables. Los instó a
desempeñar su labor con

dignidad, respeto y empatía.
En representación de los

egresados, María Fernanda
Cazarez García habló sobre las
adversidades que enfrentaron y
cómo esas experiencias les
ayudaron a completar su
formación. Subrayó la
importancia de la enfermería más
allá de las tareas técnicas, “hemos
luchado contra los tabúes que
están dentro de nuestra
profesión; hemos sentido la
presión de actuar cuando una

persona más lo necesita; de curar
cuando no había salud; de aliviar
cuando no se podía curar; de
consolar cuando no se podía
aliviar y, al final, acompañar
cuando no se podía más. Todo
esto mientras pasa por tu mente
todo lo que aprendiste no sólo de
los libros, sino de las personas
que compartieron con nosotros
este camino”, dijo. Agradeció a
quienes compartieron el camino
con ellos y contribuyeron a su
crecimiento personal y

profesional.
La ceremonia concluyó con el

ritual del paso de la luz, en honor
a Florence Nightingale,
precursora de la enfermería
moderna. Este simboliza la
transmisión de conocimientos y
experiencia de enfermeras
experimentadas a los nuevos
egresados, y representa su
compromiso con la sociedad
mediante un juramento de
ejercer su profesión con honradez
y devoción.

Egresa la Facultad de
Enfermería y Obstetricia a
55 nuevos profesionistas

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La mortalidad de la meningitis

micótica en Durango, se elevó a
un 50 por ciento con el
fallecimiento de la paciente 40,
señaló la titular de la Secretaría
de Salud en el Estado, Irasema
Kondo Padilla quien además
informó que existe aún una
paciente internada. 

Manifestó que la meningitis
continúa siendo motivo de
atención por parte de la
Secretaría de Salud, aunque la
etapa de diagnóstico ya pasó y se
sumaron en total 80 pacientes
víctimas de esta enfermedad.

Al principio de todo este
proceso, se tuvo una previsión en
torno a un índice de mortalidad
de hasta el 80 por ciento, pero se
hizo todo el esfuerzo posible para
aplicar tratamientos innovadores
y salvar la vida del mayor número
de pacientes.

Desafortunadamente acaba de
morir la paciente 40, cuya
condición era muy delicada y se
tiene una paciente más en
hospitalización con un reporte de
salud estable, pero identificada
con varias situaciones
complicadas derivadas de la
meningitis.

Con esas cifras se ha alcanzado
una mortalidad de 50 por ciento,
pero independientemente de los
números que se puedan
mencionar, es más lamentable la
situación de cada una de las
pacientes que fallecieron.

Señaló que se está haciendo
todo lo humanamente posible
para salvar a las pacientes que
están vivas, las cuales también
han enfrentado situaciones
complicadas, muy difíciles para
ellas, afortunadamente ya son las
menos las que se encuentran bajo
tratamiento oral o ambulatorio y
muchas de ellas están ya
solamente en observación.

Aún atiende SSD a una paciente
internada por meningitis 
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DURANGO, DGO.
El gobierno de Esteban Villegas

coordina acciones de prevención
y combate a la corrupción para
los municipios al impulsar una
capacitación a través de la
Secretaría de Contraloría del
Estado (SECOED), la Entidad de
Auditoría Superior del Estado
(EASE), Fiscalía Anticorrupción y
Tribunal de Justicia
Administrativa para que todos los
funcionarios se actualicen en sus
obligaciones, responsabilidades y
los procesos que deben de seguir
si se comete una falta
administrativa o delito.

Lo anterior fue dado a conocer
por la titular de SECOED, Tania
Julieta Hernández Maldonado,
quien destacó  que se realizó la
Primera Asamblea Plenaria de la
Comisión Permanente de
Contralores Estado-Municipios
(CPCE-M) donde se entregaron los
nuevos lineamientos para que
todos los contralores municipales
y el estado trabajen enfocados a
la prevención.

La titular de la SECOED preside
este grupo colegiado y también
comparte la Presidencia Dual del
Sistema Local de Fiscalización
(SILOFIS) con Diana Gabriela
Gaytán Garza, Auditora General
“A y encargada del Despacho de la
EASE”.

Como representante del Poder
Ejecutivo y enlace de los entes
fiscalizadores, la Contralora dijo
que se capacitó a los Órganos de
Control en los municipios para
prevenir y combatir la
corrupción, primero con la
Secretaría de la Función Pública
(SFP) y la Auditoría Superior de la
Federación (ASF) sobre los
procesos de adquisiciones y
auditorías, después con un
conversatorio a través del SILOFIS
con la Fiscalía Anticorrupción y el
Tribunal de Justicia
Administrativa para exponer las
responsabilidades y delitos que se
pueden cometer, para orientarlos
en cómo trabajar para que los
expedientes estén bien fundados
y motivados, se califique la falta
y no ser omisos.

“El conversatorio es para que los
Órganos de Control entiendan
cuál es su tarea específica y
exponer dudas y deficiencias para
apoyarlos en equipo, como lo ha
referido el Gobernador Esteban y

demos buenas cuentas ante los
entes federales”, dijo.

Por su parte, la Encargada del
Despacho de la EASE subrayó:
“Trabajamos en conjunto,
podemos fortalecer y superar el
sentir ciudadano de corrupción
que venía del pasado, superar
este mal paso del actuar
gubernamental, dentro del
ámbito Legislativo y Ejecutivo
nos apoyamos para inhibir las
conductas”.

En tanto, Jason Eleazar Canales
García, magistrado presidente del
Tribunal de Justicia
Administrativa del Estado de
Durango, informó sobre su
participación: “explicamos las
facultades del Tribunal para
atender las causas
administrativas graves, es
importante que se realicen las
reuniones para compartir
experiencias y combatir el flagelo
de la corrupción, todas las
instituciones tenemos algo que
ver por la normativa”.

Noel Díaz Rodríguez, fiscal
especializado en Combate a la
Corrupción, refirió que se pueden
revertir los índices de corrupción
a través de los Órganos Internos
de los Municipios y del Estado,
“debemos dar el ejemplo al
cambiar la forma de actuar al ser
transparente y clara, apegada a la
normatividad; los ayuntamientos
son el primer contacto de la
autoridad con el ciudadano, la
Fiscalía es un organismo
autónomo, pero todos
perseguimos los mismos
objetivos sobre que los recursos
sean aplicados conforme a la ley”,
concluyó.

Se promueven acciones contra la
corrupción en todos los municipios
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DURANGO, DGO.
El programa educativo de

Ciencias Políticas en Durango y el
de Arquitectura en el campus
Gómez Palacio de la Universidad
Juárez del Estado de Durango
registran un 90 por ciento de
avance en su reestructuración de
acuerdo con el Nuevo Modelo
Educativo, por lo que se espera
que estén completamente
renovados antes del inicio del
semestre B 2023 para ser
presentados a la Junta Directiva
para su aprobación.

Para el próximo semestre, se
trabajará en la actualización de
18 programas de estudio, 11 de
cinco facultades en Gómez Palacio
y 7 de escuelas y facultades en
Durango. El director de
Planeación de la UJED, Osvaldo

García Saucedo, comentó que ya
se invitó a los directores de cada
una de estas unidades a
participar en la reestructuración
de sus programas para
aprovechar los beneficios del
nuevo modelo educativo.

Explicó que se han realizado
reuniones tipo taller con las
comisiones de diseño curricular
de las cinco unidades académicas
de Gómez Palacio y la Facultad de
Psicología y Terapia de la
Comunicación Humana en
Durango, para presentar
detalladamente el modelo
académico y el proceso de
reestructuración de los planes de
estudio. El objetivo de estos
encuentros es que los programas
educativos sean pertinentes y
resuelvan las necesidades
sociales, campos ocupacionales y

problemas que los egresados
enfrentarán en el contexto real.

Destacó que el próximo
semestre se trabajará en la
reestructuración de 18
programas. La meta es tener los
planes de estudio terminados
para noviembre,

aproximadamente, para luego
presentarlos a la Junta Directiva y
poder implementarlos en el
primer semestre de 2024,
siguiendo las condiciones del
nuevo modelo educativo.
Además, se trabaja en
colaboración con las áreas

involucradas, como Recursos
Humanos, Servicios Escolares,
Sistema de Universidad Virtual y
la Dirección de Transformación
Digital, para garantizar que los
procesos administrativos sean
flexibles y ágiles para estudiantes
y profesores.

Ciencias Políticas y Arquitectura
ya trabajan con el nuevo modelo
educativo de la UJED

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La ciudad se vuelve complicada

y no apta para muchos vehículos
ante encharcamientos, basura y
baches, que son enemigos de los
coches en tiempos de agua,
informó Armando Soto Luna,
vicepresidente de Talleres
Mecánicos de Canaco, quien
refirió que los problemas con los
vehículos a causa de las lluvias
incrementan hasta en un 30 por
ciento.

Entrevistado por diversos
medios de comunicación, Soto
Luna anotó que las
descomposturas aumentan y
hasta tres de cada 10 vehículos
que llegan a talleres, tienen
averías por baches o fallas
eléctricas.

Las situaciones con el clima
lluvioso son complicadas para
muchos vehículos, pareciera que
la ciudad no es apta para andar
en coche cuando empiezan a salir
los baches y cuando se presentan
algunas lluvias intensas que
generan de alguna forma
encharcamientos elevados, que sí

llegan a causar daños
importantes en los vehículos,
desde el tema del sistema
eléctrico que al mojarse o al
agarrar basura, provocan cortos
que pueden dejar sin
funcionamiento el vehículo o
incluso causar daños mayores.

Y si se trata de hoyancos o
baches, la situación puede ser de
averías en la carrocería y en la
parte baja del vehículo como el
cárter, radiador y algunos otros
que serían hasta peligrosos para
el vehículo, amén de que la
suspensión también se daña.

Desafortunadamente estas son
cosas que suceden mucho cuando
se tiene una temporada de lluvia
y cuando las calles de Durango se
llenan de agua o de baches y la
gente tiene que hacer un esfuerzo
a veces para reparar sus
vehículos, porque la reparación

no resulta ser tan barata.
Indicó que los vehículos nuevos

de alguna manera pueden ser
más vulnerables a ser dañados
por cualquiera de las causas que
ya se mencionaron y que se
atribuyen a la temporada de
lluvias.

Aumentan descomposturas de
vehículos hasta 30 % por lluvias
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DURANGO, DGO.

Los ciudadanos son los dueños
de la información, por eso en el
gobierno de Toño Ochoa la
transparencia es una política
pública y muestra de ello es la
Expo Arte del IDAIP inaugurada
en la Unidad Administrativa, con
cartones que narran la historia de
la conquista de este derecho.

Trabajos de los moneros más
representativos del país relatan
dos décadas del acceso a la
información en México, en esta
exposición instalada en
coordinación con el Instituto
Duranguense de Acceso a la
Información Pública (IDAIP).

“Es una obra que vale mucho la
pena conocer, y qué mejor que la
tengamos en la Unidad
Administrativa”, celebró Paulina

Compeán Torres, comisionada
presidenta del IDAIP en el corte
del listón. 

Esta exposición permite la
autocrítica a los órganos
garantes, por eso la Dirección
Municipal de Integridad y
Transparencia (INTRAM), seguirá
promoviendo el acceso a la
información, así lo confirmó su
titular Michel Segismundo
Rodríguez.

Se inaugura Expo Arte del IDAIP en la Unidad Administrativa

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El director de Protección Civil
Municipal, Gustavo Paredes
Moreno manifestó que hubo
saldo blanco y buena respuesta
ante los chubascos fuertes que se
presentaron en la ciudad en las
últimas horas, sin embargo, pidió
tener cuidado con las
alcantarillas, ya que a últimas
fechas se ha registrado el robo de
varias y han dejado en riesgo a la
población. 

El funcionario hizo un llamado
a la población a no tirar basura en
la vía pública, porque esto
significaría un problema grave de
encharcamiento.

Al hacer un recuento de las
lluvias, indicó que se tiene
notificado que en la capital se
acumularon rápidamente 26
milímetros generando algunos
incidentes que significaron el
rescate de 15 vehículos que se

quedaron varados en diversas
zonas de la ciudad, así como tres
casas que sufrieron
encharcamientos considerables y
varias calles que se vieron
afectadas por esto.

No obstante, dijo que no hubo
situaciones que lamentar; sí se

observó un encharcamiento
importante que por fortuna se
rehabilitó en pocas horas y no en
48 horas como antes sucedía.

Se debe a que se hizo un trabajo
de limpieza previamente a través
de diversas dependencias
involucradas en la limpieza de

arroyos, canales y alcantarillas.
En ese sentido aprovechó para

señalar que si la gente continúa
con la mala práctica de tirar
basura en la vía pública, los
problemas pueden recrudecerse y
es que en sitios donde ya se había
limpiado, a unos pocos días

detectaron que de nueva cuenta
había desechos arrojados, como
llantas escombro y un sinfín de
artículos que la gente desecha de
una forma incorrecta y que con
ello está construyendo los
problemas para toda una ciudad.

Saldo blanco con primeros chubascos fuertes en
la ciudad 
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GÓMEZ PALACIO, DGO. 
El titular de Protección Civil en

Gómez Palacio, Santiago
Rodríguez Chávez dio a conocer
que de acuerdo a los pronósticos
de la Comisión Nacional del Agua
existe una alta probabilidad de
que continúen las lluvias en lo
que resta de la semana,
acompañadas de rachas de
vientos que pueden alcanzar de
40 a 60 km/hora, por lo que

conminó a la ciudadanía a tomar
precauciones.

Comentó que de presentarse
estas lluvias, se pondrá en
marcha un plan de vigilancia, que
consiste en realizar recorridos
durante y después de las
precipitaciones, a fin de detectar
riesgos, como la ubicación de
árboles con posibilidad de
colapso, o avenidas que empiecen
a presentar encharcamientos

“Por instrucciones de la

presidenta municipal Leticia
Herrera Ale, en Protección Civil
permanecemos en coordinación
con las direcciones de Servicios
Públicos, Obras Públicas,
Seguridad, Oficialía Mayor, así
como con Tránsito y Vialidad para
operar a la brevedad en caso de
detectar alguna situación que
deba atenderse de inmediato”,
apuntó el funcionario. 

Además, dijo que es de suma
importancia seguir las

indicaciones de las autoridades y
mantener las azoteas y canaletas
de las viviendas totalmente
limpias y libres de escombro, con
el fin de evitar daños en su
patrimonio.

Añadió que para evitar
cortocircuitos o descargas
eléctricas que pongan en riesgo el
patrimonio e integridad física de
los gomezpalatinos, es necesario
cubrir con tubería conduit de PVC
o poliducto el cableado que

conduce electricidad y que pueda
encontrarse a la intemperie, ya
que al recubrirlos con este tipo de
materiales, se disminuye la
probabilidad de que estos
incidentes se presenten.

Finalmente, comentó que para
situaciones extremas, estarán
disponibles los albergues del
municipio, como el ubicado al
interior del Gimnasio Jesús Ibarra
Rayas, en el Auditorio de la Expo
Feria y El Jornalero, concluyó.

PC alerta ante la probabilidad
de más lluvias en la región
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Con el objetivo de llevar a niños

y adolescentes en las colonias y
comunidades rurales, momentos
de esparcimiento y aprendizaje, el
Ayuntamiento de Gómez Palacio,
a través de la Dirección de Arte y
Cultura, anuncia que este sábado
08 de julio llevará a cabo una
edición más del programa “Arte
en el Parque”, que ahora tendrá
como escenario el Parque Santa
Rosa. 

Melisa Reuter Pérez, titular de la
dependencia, manifestó que este
programa se realiza cada mes,
desde el inicio de la
administración de la presidenta
municipal Leticia Herrera Ale,
quien ha brindado todo su apoyo
para que la cultura se lleve a
todos los gomezpalatinos de
manera gratuita. 

Este sábado habrá exhibición de
arte urbano, visual y escénico,
llevados a cabo por alumnos de
los diferentes cursos de la
Dirección de Arte y Cultura,
además del clásico taller de
stickers para niños, con el cual
aprenden sobre temas variados

de una manera divertida. 
Con “Arte en el Parque”, se

pretende integrar a la población
gomezpalatina a las
manifestaciones culturales a
través de cursos, exhibiciones de
expresión urbana, visual y

escénica. 
La exhibición y cursos se

realizarán en el Parque Santa
Rosa, ubicado en calle Guicho
Cisneros 468 de la colonia Santa
Rosa, en un horario de 10:00 a
12:00 horas, señaló Reuter Pérez.

“Arte en el Parque”
llega a la colonia Santa
Rosa 
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Tras la tromba registrada el

pasado lunes y madrugada del
martes en Gómez Palacio, la cual
provocó la caída de la techumbre
de gradas de campo de futbol de
la unidad deportiva Francisco
Gómez Palacio de la colonia
Filadelfia, la Dirección de
Servicios Públicos Municipales se
dio a la tarea de retirarla, con el
fin de evitar algún accidente con
la gente que acude a sus
instalaciones a ejercitarse.

Es por ello, manifestó Iván
Sánchez Hernández, titular de la
Dirección Municipal del Deporte,

que personal a su cargo, en
conjunto con Servicios Públicos
Municipales, se dieron a la tarea
de completar su retiro. 

Los trabajos consistieron en
retirar el material que, debido al
nulo mantenimiento recibido
durante la pasada
administración, se encontraba
completamente oxidado, lo que
provocó su caída. 

Trabajos como este se realizan
gracias al apoyo que
permanentemente brinda la
presidenta municipal Leticia
Herrera Ale, a quienes por hábito
practican deporte en las
instalaciones del municipio.

Retiran techumbre colapsada en la
unidad deportiva Gómez Palacio

GÓMEZ PALACIO, DGO.

El Ayuntamiento de Gómez
Palacio, a través de brigadas y
visitas de la Procuraduría de la
Defensa de la Mujer (PRODEM),
salen a brindar apoyo a este
sector de la población, para tratar
de elevar su calidad de vida y
evitar que sufra espirales de
violencia en su contra, en
cualquiera de sus

manifestaciones. 
En esta ocasión, el personal de

la procuraduría acudió al ejido
Estación Viñedo, donde brindó los
servicios de asesoría legal,
psicológica, atención médica y de
trabajo social, entre otros, a
mujeres que se encuentran en
alguna situación de violencia,
teniendo la brigada muy buena
respuesta. 

Hillary Chelsea Bueno Flores,
titular de la dependencia,

manifestó que la creación de la
“Unidad Móvil de Atención a la
Violencia Contra las Mujeres”,
obedece a las instrucciones de la
presidenta municipal Leticia
Herrera Ale, ya que es de suma
importancia el bienestar de ese
sector de la población el cual es
una prioridad en su gobierno. 

“La Unidad Móvil de Atención a
la Violencia Contra las Mujeres”,
brindó a las vecinas de la
comunidad rural los servicios de

asesoría en trabajo social,
atención médica general y por
violencia; atención psicológica,
asesoría y orientación jurídica,
divorcios por situación de
violencia, pensión alimenticia,
guarda y custodia, pérdida de la
patria potestad, y
acompañamiento en la
presentación de denuncias. Cabe
señalar que todos estos servicios
se ofrecen de manera gratuita. 

Bueno Flores manifestó que la

Brigada estará presente
brindando apoyo, tanto en el área
urbana como en la rural, con la
finalidad de llegar al mayor
número de gomezpalatinas.

Finalmente, señaló que también
se está atendiendo de forma
directa en las instalaciones de la
Prodem, ubicadas en calle
Independencia número 26
esquina con avenida Victoria,
zona centro. El teléfono es
8711751000 extensión 250.

Brigadas de Prodem dan asesoría
a mujeres en colonias y ejidos
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
El Centro de Prevención,

Atención a Menores y
Adolescentes en Riesgo (PAMAR),
dependiente del Sistema para el
Desarrollo Integral de la Familia
(DIF), ofrece a todas aquellas
personas mayores de 15 años que
no han terminado sus estudios de
primaria y secundaria, que no
saben leer o escribir, a que
acudan a obtener su certificado
con apoyo del Instituto
Duranguense de Educación para
Adultos (IDEA) en el próximo ciclo
escolar. 

La directora del DIF Gómez
Palacio, Brenda Calderón Carrete,
destacó que para este ciclo
escolar que está por concluir,
unos 27 alumnos de primaria y
secundaria abierta del PAMAR,
recibirán su certificado de parte
del IDEA, luego de haber
cumplido con el programa de
aprendizaje establecido. 

Señaló que este centro, tiene un
sistema semi escolarizado con
horarios de 8:00 de la mañana a

13:00 horas, en el que niños,
niñas y adolescentes de entre
ocho y 17 años, 11 meses,
también pueden acreditar la
primaria y secundaria abierta por
medio del sistema IDEA, para lo
cual cuentan con salones para
recibir la instrucción, así como
material y aplicación de
exámenes para obtener su
certificado. 

Se cuenta además con un grupo
de alfabetización para alumnos
de diferentes edades, a quienes se
les proporciona el desayuno
gratuito diariamente por parte
del DIF, además de una colación. 

Adicionalmente, PAMAR cuenta
con el taller de belleza, guitarra,
además de actividades deportivas
y culturales. Para la presidenta
municipal de Gómez Palacio,
Leticia Herrera Ale, el interés
primordial de su gobierno es
garantizar plenamente los
derechos de los niños, niñas y
adolescentes del municipio y
satisfacer sus derechos a la
alimentación, la educación y la
salud.

Recibirán certificados de
estudio 27 alumnos del PAMAR 
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Agencias
Los aspirantes a la candidatura

presidencial de Morena podrán
seguir con sus giras por el país.

Por mayoría, el Tribunal
Electoral del Poder Judicial de la
Federación (TEPJF) declaró
improcedente una queja
interpuesta por militantes de
Movimiento Ciudadano en contra
del proceso de Morena para elegir
a su abanderado, por lo que, en
los hechos, dio su aval a la
competencia interna. 

Al presentar su proyecto de

sentencia, la magistrada Mónica
Aralí Soto consideró procedente
la queja interpuesta por Jorge
Álvarez Máynez y Salomón
Chertorivski, pero aclaró que no
existen elementos que
comprueben, dentro del acuerdo
impugnado, que sean
precampañas adelantadas.

Según Excélsior, por mayoría de
votos, con el voto de calidad del
presidente Reyes Rodríguez, el
Tribunal Electoral del Poder
Judicial de la Federación (TEPJF)
declaró improcedente la queja
interpuesta por integrantes de

MC en contra del proceso interno
de Morena para elegir a su

coordinador de Defensa de la
Transformación, por lo que, en los

hechos, le dio luz verde para
continuar con el proceso.

TEPJF da luz verde
a corcholatas

Agencias 
El aspirante a la presidencia por

Morena y exlíder del partido en el
Senado, Ricardo Monreal, abogó
por frenar la militarización de
México y devolver al Ejército a los
cuarteles, una postura que
contrasta con el actual Gobierno.

“El presidente (Andrés Manuel
López Obrador) es comandante
supremo de las Fuerzas Armadas,

y ha decidido otorgarle
actividades que antes estaban
reservadas para civiles. Creo que
hay que atenuar el uso de las
Fuerzas Armadas”, expuso en un
seminario en El Colegio de
México (Colmex) en el que explicó
sus propuestas de seguridad.

Según López – Dóriga Digital,
admitió que él votó a favor de
ampliar el plazo de
responsabilidad de la seguridad

pública de la Guardia Nacional, un
cuerpo que nació como civil como
sustituta de la Policía Federal pero
que ha ido militarizándose,
propuso regresar al modelo
anterior.

“Es importante formar una
policía civil y regresar a los
cuarteles a los militares”, remarcó
Monreal, quien se encuentra
inmerso en el proceso interno de
Morena para designar a su

candidato presidencial de cara a
los comicios de junio de 2024.

Durante el sexenio de López
Obrador, tanto el Ejército como la
Guardia Nacional han ido
ganando relevancia y funciones,
como la construcción de obras
públicas, la seguridad ciudadana
o la administración de puertos,
aeropuertos o aduanas.

“Ellos (los militares) no están
contentos haciendo labores

distintas (a las suyas propias),
entonces sí hay forma de atenuar.
Creo que nadie quiere la
militarización, y nadie está
pensando en que sea un proceso
permanente”, zanjó.

Monreal presentó el documento
“México seguro: Recuperemos el
rumbo y la vida en comunidad”,
en el que sintetiza las propuestas
de seguridad que implementaría,
si llega a la presidencia.

Monreal pide frenar la militarización de México



En el espectacular circo de las corcholatas
siguen y prevalecen simulación y mentiras.
Mario Delgado, dirigente nacional
morenista, presentó el reporte de gastos del
19 al 30 de junio de los cuatro aspirantes de
su partido a la Presidencia, relacionados con
viáticos y la logística de sus mítines, con
números increíbles e irreales. Los propios
aspirantes presidenciales se han quejado
públicamente del exceso de gastos de sus
compañeros, principalmente de Adán
Augusto López Hernández y Claudia
Sheinbaum, a quienes respaldan los
presupuestos de los gobiernos morenistas –
y otros patrocinadores ocultos- e inundan las
principales vías de comunicación con su
imagen y su oferta política en anuncios
espectaculares.

Delgado reportó ha erogado Ricardo
Monreal Ávila 916 mil 300 pesos; Claudia
Sheinbaum 869 mil 700 pesos. Marcelo
Ebrard 385 mil 500 pesos. Adán Augusto
López , quien no aceptó los 5 millones de
pesos ofrecidos por Morena, lleva gastados
577 mil 500 pesos, Estos números ni ellos
mismos se los creen, pero todo sirve para el
gran circo montado desde Palacio Nacional
para asegurar la continuidad de la
autodenominada Cuarta Transformación.
Los gastos de Gerardo Fernández Noroña y
Velasco Coello no se presentaron y Delgado
dijo deberán rendir cuentas en sus
respectivos partidos. Fernández Noroña,
diputado del PT con licencia, señaló en
Cancún, Quintana Roo, le hará llegar una
carta a Mario Delgado para solicitarle sean
retirados los espectaculares de los aspirantes
a ocupar la Coordinación Nacional de la
Defensa de los Comités de la 4T o revele el
monto real de lo invertido hasta el
momento.

Ricardo Monreal al hablar con medios
locales de Jalisco, señaló: “Ayer que venía de
Puerto Vallarta conté más de 200
espectaculares a la entrada de la ciudad de
Guadalajara. Vi mucho de Adán, de Claudia
y de Marcelo y yo dije: ojalá y un despistado
haya puesto uno mío; no, no vi ninguno. No
son las bardas y los espectaculares los que
deciden”. El irreal reporte de gastos será
presentado cada dos semanas, y se le hará
llegar al INE para su fiscalización, dijo Mario
Delgado, quien ni por equivocación
mencionó el costo del proselitismo en
espectaculares en las principales vías de
comunicación, entre otros medios
propagandísticos, lo que viola las propias
reglas internas del proceso de Morena, y por
supuesto la legislación federal electoral. Por
estos hechos, el INE advirtió a los aspirantes
presidenciales morenistas de los riesgos de
inhabilitar su precandidatura. De hecho, el
INE está a la espera de la sentencia del TEPJF
sobre el particular.

SEGUROS DE LA INSEGURIDAD

Cada vez se suman más evidencias de los
vínculos de la administración federal y los
gobiernos emanados de Morena con el
crimen organizado, como en los casos de
Michoacán y Tamaulipas. En Michoacán, el
sacerdote Gregorio López Gerónimo, mejor
conocido como “El Padre Goyo”, acusó en esa
entidad gobierna el crimen organizado y el
mandatario estatal, Alfredo Ramírez Bedolla
(Morena), es un empleado de los
delincuentes. El mismo señalamiento hizo el
Obispo de la Diócesis de Apatzingán,
Cristóbal Ascencio García, tras la ejecución
de Hipólito Mora, fundador de las
autodefensas. El Padre Goyo, entrevistado
por un conocido diario, admite ha recibido
amenazas de muerte y su cabeza tiene
precio. Aun así, denuncia en Tierra Caliente
se vive un clima de inseguridad y miedo
total. “Hay desplazamientos, expulsados y
personas privadas de su libertad que están
desapareciendo; esos son los tres grados de
vulnerabilidad de la población”, indicó y
reportó el resultado: más de 125 mil
personas desplazadas de sus localidades, y
la mayoría ya busca asilo político en Estados
Unidos”.

Acusa directamente el sacerdote: gobierna
el narco, gobierna la delincuencia
organizada, apoyada y apadrinada desde las
esferas de gobierno. Aquí el cáncer está muy
metido, dado que los gobernantes están
involucrados y reciben dádivas. “Nada más
para que te des una idea, en este momento
el capo de capos se llama General José
Alfredo Ortega Reyes (secretario de
Seguridad Pública estatal), él es el más
responsable de todo el desmadre que hay en
Michoacán y del nexo delincuencial que hay
con los cárteles”. López Gerónimo lamenta:
“a los que mataron a Hipólito Mora no los va
a tocar (el gobernador Alfredo Ramírez
Bedolla). A Heladio Cisneros, “La Sirena”, ni
a Nicolás Sierra Santana (líder de Los Viagra)
no los va a tocar, porque él es parte del
problema” y sostiene: “ellos (el gobierno de
AMLO y de Ramírez Bedolla) van a seguir
echándole la culpa a Felipe Calderón y a
Enrique Peña Nieto, pero “cuando el arriero
es pendejo, le echa la culpa a las mulas””.

El padre Goyo imputa: “Ramírez Bedolla
está queriendo inmiscuir o embarrar a otras
instituciones para que lo dejen en paz,
porque tiene la orden de que calle, que no
hable, que no denuncie, que no persiga…
¿Quién?, los criminales que le pagaron la
campaña, los que le siguen pagando dádivas
fuertes y aquí el que paga manda”. Adelantó
la realización de un movimiento a fin de que
todos los michoacanos viviendo en el
interior de la entidad se vayan a vivir a
Morelia, el cual, de acuerdo con el
gobernador, es un municipio seguro, por lo
tanto le exigió al gobernador Ramírez
Bedolla desaloje el Palacio de Gobierno, el

Congreso estatal, el edificio del Poder
Judicial, la 21 Zona Militar, las instalaciones
de la fiscalía para alojar a todos los
desplazados, que han huido de sus
localidades por el acoso del crimen
organizado.

También en Tamaulipas, donde la violencia
no da tregua, el secretario de Gobierno,
Héctor Joel Villegas González, ha sido ligado
al crimen organizado y al grupo dedicado al
robo de hidrocarburos, encabezado por el
fallecido Sergio Carmona Angulo. Luego de
ganar la gubernatura, Américo Villarreal
presentó, en septiembre de 2022, a Villegas,
apodado “El Calabazo”. El mandatario
estatal también fue ligado desde 2018 a
Sergio Carmona, asesinado en Nuevo León,
pues hubo acusaciones de que fue uno de los
presuntos patrocinadores y beneficiarios de
su campaña para senador.

El presunto financiamiento ilícito a los
morenistas fue dado a conocer por el diario
“The Dallas Chronicle”, en el cual “se
involucra a Mario Delgado y ocho candidatos
más a gubernaturas, alcaldías, diputaciones
locales y federales”. Cuando se desempeñó
como alcalde, Villegas otorgó contratos a
empresas ligadas al empresario relacionado
con el huachicoleo, pues en diciembre de
2021 dio el banderazo inicial a unidades de
recolección de residuos, portando logotipos
de Grupo Industrial Permart. Este
funcionario, Eduardo Gattas, alcalde de
Ciudad Victoria, así como el diputado
Erasmo González, utilizaron camionetas
blindadas compradas a las empresas de los
hermanos Carmona Angulo.

REFLECTORES SOBRE ASPIRANTES
Quienes aspiran a convertirse en

candidatos a la presidencia van enseñando
a su paso promocional quienes son y cuanto
podemos esperar de su función. La larga lista
quedará depurada hasta aparecer solamente
dos, uno en cada extremo. Aparecerá quien
promociona la continuidad y de ésta a la que
llaman 4T no aclaran si tal considera seguir
sin medicamentos; mantener en las últimas
los hospitales; acrecentar la deuda; darle
conclusión a las 4 grandes obras bajo el
concepto: “cueste lo que cueste”; dejar sin
castigo todas las denuncias de corrupción
presentadas: las relacionadas con el fraude
en Segalmex, lo expuesto sobre la familia
Bartlett, los negocios de cercanos y
familiares de la jerarquía cuatrotera en
Pemex, entre muchas otras; continuar con la
impresión de libros de texto cargados de
ideología y con 24 páginas para
matemáticas; no abrirán las guarderías y
seguirán cancelando las escuelas de tiempo
completo; no habrá aclaración a tantos
crímenes cometidos y tampoco darán la
protección debida a 120 mil huérfanos a
causa de la pandemia, solamente han
registrado a 5 mil y les entregan 800 pesos
bimestrales “compensándolos” con asistir a
los foros sobre política dedicados a los
menores. Si la continuidad se refiere sólo a
las dádivas se debería presentar un proyecto
de Nación sin duda totalmente diferente al
del Ejecutivo federal y eso… no está
permitido.

En el otro lado puede tenerse alguna
esperanza al surgir personajes con

experiencia, conocimientos y deseos de
servicio quienes, conscientes de no contar
con los requisitos exigidos por el pueblo para
ser considerados buenos candidatos -bailar,
sonreír permanentemente aún a sabiendas
de las tragedias del día, disparar los
“chescos” y las tortas, contar chistes,
expresarse muy coloquialmente con todo y
albures para hacerse entender por la masa,
etc.- decidieron no participar en el registro
para esta selección, pero si apuntarse para
encabezar al grupo de expertos, de
profesionistas, de comprometidos con el
destino del país, para elaborar un proyecto
de Nación buscando la reconstrucción, el
Estado de Derecho, la Justicia, aplicar todas
las medidas existentes para evitar se
mantenga la corrupción y la inseguridad en
los niveles alcanzados.

Si nos dedicamos a los nombres, los
morenistas siguen mintiendo y lo hacen
cuando apenas buscan la candidatura. Mario
Delgado dio a conocer los gastos de
Sheinbaum, López, Ebrard y Monreal, justo
cuando sus infiltrados les informaron saldría
publicado un recorrido realizado por
reporteros de conocido diario en el cual se
daba cuenta del número de espectaculares
instalado en tres importantes entidades:
Ciudad de México, Guadalajara y Monterrey,
alcanzado cifras por centenas y costos
millonarios. Era y es de esperarse ninguno
gastará los cinco millones entregados por su
partido para sus gastos y la “segunda
temporada” de su promoción nos revelará
regresarán los “quintos” que les sobren.

De entre la lista de los de oposición
sobresale: Xóchitl Gálvez, quien cuenta con
un publicista descendiente de españoles,
chambeador, con espacio propio todas las
mañanas, exitoso al haber realizado un
trabajo estupendo abriéndole todos los
canales de comunicación; Santiago Creel, por
fin alcanzó otra oportunidad de participar
en busca de la candidatura presidencial. La
primera fue cuando todo estaba puesto para
convertirlo en sucesor de Vicente Fox. En su
personalidad no hay el carisma necesario,
tampoco la capacidad y la experiencia no es
satisfactoria al recordarse los desvíos en la
partida dedicada a los desastres naturales,
los moches para conseguir permisos y abrir
casinos y la negación de haber procreado
una hija con la fallecida Edith González,
asegurando era de su hermano. Llorar,
gritonear, insultar no es lo esperado para el
futuro abanderado y mucho menos
mantener planteamientos de hace 40 años.
Enrique de la Madrid sorprenderá en el
debate, ojalá el apellido le ayude, no le pese
y se recuerden errores como los cometidos
durante el terremoto de 1985.

DE LOS PASILLOS
José Ángel Gurría hizo una amplia

exposición sobre lo preocupante de la
revaluación del peso y como una situación
como ésta daña a exportadores, a los
ingresos petroleros, a las familias receptoras
de remesas y la preocupación en el mundo
entero cuando se tiene un movimiento como
ese sin contar con una moneda realmente
firme. Y esto es apenas un adelanto del duro
diagnóstico sobre la situación nacional
difundido próximamente.
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No  es la primera vez que pasa y hay que
poner más atención a las denuncias por
racismo en Francia, aconsejó Ravina
Shamdasani, portavoz de Derechos
Humanos de Naciones Unidas.

La Oficina de Derechos Humanos de la
ONU (ACNUDH) pidió a Macron que el país
“tuviera en cuenta su historial de racismo
en la policía” para evitar otra imprudencia
policial.

"Este es un momento para que el país
aborde seriamente los profundos problemas
de racismo y discriminación en la aplicación
de la ley. También enfatizamos la
importancia de la reunión pacífica. Pedimos
a las autoridades que garanticen el uso de
la fuerza y que respeten siempre los
principios de legalidad, necesidad,
proporcionalidad, no discriminación,
precaución y rendición de cuentas”, declaró
Shamdasani desde Ginebra.

Según las últimas cifras publicadas por el
regulador policial de Francia, hubo 37
muertes durante las operaciones policiales
registradas en 2021; y diez fueron
asesinadas a tiros.

Al interior de Francia, diversas ONG´s y
otras asociaciones civiles denuncian la
acción policial a la que han llegado a
equiparar con la brutalidad de la actuación
policial en Estados Unidos violentando los
propios derechos humanos. 

Para los defensores de los derechos
humanos, la Ley de Seguridad Global de
Macron, es una forma de proteger la acción
policial  y   ha  contribuido a un incremento
en las  denuncias por la actuación de los
cuerpos policiales sobre todo contra jóvenes
inmigrantes. 

¿Qué está pasando en Francia en los
suburbios de las ciudades mas importantes?
¿Es todo producto de la brutalidad policial
o hay un caldo de cultivo en el que
convergen varias aristas sociales,
económicas, culturales, raciales o inclusive
políticas? 

A COLACIÓN
Al respecto hablé con Pedro González, él

me dijo que el caldo de cultivo es la propia
insatisfacción de los inmigrantes de
segunda, tercera y cuarta generación que
llegaron a Francia.

“Muchos son  franceses de pleno
derecho. Algunos llegaron a Francia, desde
los años 1960 con la guerra de Argelia y las
actuales generaciones han heredado la
escuela gratuita, la enseñanza republicana
y resulta que la rechazan. Para mí ha
quedado evidente este sesgo en las
revueltas más graves de 2005”, me dijo  el
fundador de Euronews.

González que, en su momento,  destacó
como corresponsal de RTVE en París, recordó
que en los episodios de 2005 muchos
inmigrantes sentían un rechazo hacia su

propia nacionalidad e identidad francesa a
tal punto que “no se sabe qué es lo que
quieren”. 

“No se aprecian ni valores de izquierda o
de derecha. Más bien hacer una contabilidad
de sus hazañas quemando vehículos,
incendiando edificios, con heridos y hasta
muertos. Para luego subir todo eso en las
redes sociales; para mí es desolador”,
apuntó el también fundador del Canal 24
horas. 

Lo más inquietante, procede
González, es que luego estas generaciones
se refugian en imanes extremistas   y así van
fomentando todavía ideas más radicales y
violentas. 

Preocupa igualmente la guerra de
desinformación. Yo estoy muy de acuerdo
con González de que una  forma de destruir
a una democracia es  a través de la
desinformación. “Se trata de un factor
nuevo, hay mucha desinformación en estos
incidentes como en muchos otros y los que
vendrán igualmente.  El Real Instituto
Elcano recientemente dio unos datos: el
60% de la desinformación que padecemos
viene de granjas de inteligencia artificial
rusa y china. Y lo que pretenden es destruir
la democracia”.

A juicio de González, no hay razón
para destruir las ciudades con tal fiereza
nada justifica tal saña contra el inmobiliario,
las vías públicas, los destrozos de los coches
particulares;  ni siquiera, añade,   la acción
del gobierno de  incrementar la edad de
jubilación de 62 a 64 años de edad. 

“Y por último quiero destacar un
punto que para mí es muy revelador:
cuando le cortaron la cabeza al profesor
Samuel Paty, en octubre de 2020, en  la
periferia de París  no hubo ninguna revuelta,
ni protestas masivas”, recordó con certeza.

Este  lamentable acontecimiento
sucedió el 16 de octubre de dicho año. Paty
era un profesor de secundaria   que fue
asesinado y decapitado en un acto de
terrorismo islamista; su cabeza fue
mostrada en Twitter. El asesinato lo cometió
un refugiado ruso de 18 años de edad de
origen checheno que se había radicalizado.
Y no, en efecto, no hubo ríos de personas
protestando ni destruyendo todo a su
alrededor...
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• La colaboración entre México y
Florida, en lugar de la confrontación,
podría conducir a soluciones más efectivas
y justas.

Desde hace meses, no ha cesado el
comprensible diferendo entre el gobierno
mexicano de López Obrador y las
controvertidas leyes migratorias
promovidas por el gobernador de Florida,
Ron DeSantis, ha generado tensiones y
preocupaciones en ambos lados de la
frontera. Este conflicto refleja el choque
entre políticas migratorias más
restrictivas y la necesidad de una
respuesta humanitaria frente a la
migración.

En primer lugar, es importante reconocer
que México tiene una larga historia como
país de tránsito y destino para miles de
migrantes. La situación geográfica del
país, compartiendo una frontera con
Estados Unidos, lo convierte en un punto
crítico para aquellos que buscan mejorar
sus condiciones de vida o huir de
situaciones de violencia y persecución en
sus países de origen. El gobierno
mexicano ha enfrentado desafíos
considerables para abordar esta realidad y
garantizar los derechos humanos de los
migrantes.

• Las leyes migratorias impulsadas
por el gobernador DeSantis han sido
criticadas por su enfoque restrictivo y su
impacto en la comunidad migrante. Estas
medidas, como la prohibición de las
“ciudades santuario” y la cooperación
activa con las autoridades de inmigración,

han sido consideradas por algunos como
una criminalización de los migrantes y
una violación de sus derechos
fundamentales. Además, estas políticas
pueden exacerbar la xenofobia y la
discriminación, alimentando divisiones en
lugar de fomentar la integración y la
solidaridad.

En este contexto, es necesario buscar un
diálogo constructivo y humanitario entre
ambos gobiernos. Ambas partes deben
reconocer la importancia de abordar los
desafíos migratorios desde una
perspectiva integral, que respete la
dignidad y los derechos de las personas
que se ven obligadas a migrar. La
colaboración entre México y Florida, en
lugar de la confrontación, podría conducir
a soluciones más efectivas y justas.

• Es fundamental promover una
política migratoria basada en principios
de inclusión, respeto a los derechos
humanos y colaboración regional. Esto
implica fortalecer las instituciones y
capacidades en México para brindar una
respuesta adecuada a las necesidades de
los migrantes, al tiempo que se trabaja en
estrecha colaboración con las autoridades
de otros países para abordar las causas
subyacentes de la migración y promover
la estabilidad en la región. Estigmatizar o
demonizar a los migrantes sólo perpetúa
prejuicios, fomenta la violencia y los
escenarios profundamente preocupantes.
Que México no puede aceptar de ninguna
forma.



Infobae 
Los especialistas en longevidad

aseguran que, a medida que se
envejece, es especialmente
importante mantener el cuerpo y
la mente activas. En lo que se
refiere a la parte física, no es
necesario someterse a
entrenamientos agotadores. La
fórmula para sentirse mejor y
limitar los dolores es mucho más
sencilla.

La Organización Mundial de la
Salud (OMS) define la actividad
física como cualquier movimiento
corporal producido por los
músculos esqueléticos que
requiere gasto de energía. Se
refiere a todo movimiento,
incluso durante el tiempo libre,
para tomar un transporte para ir
a trabajar o una actividad física
de intensidad moderada o la
vigorosa. Todas mejoran la salud.

Como indicación general para
personas de 18 años en adelante,
la OMS recomienda hacer al
menos 150 a 300 minutos de
actividad física aeróbica de
intensidad moderada” por
semana o “al menos 75 a 150
minutos de actividad física
aeróbica de intensidad vigorosa;
o una combinación equivalente

de actividad de intensidad
moderada y vigorosa durante
toda la semana”. También señaló
que “se debe realizar actividades
de fortalecimiento muscular de
intensidad moderada o mayor
que involucren a todos los grupos
musculares principales 2 o más
días a la semana, ya que brindan
beneficios adicionales para la
salud”.

A este nivel de actividad,
pasados los 65 años, la
organización sanitaria global
recomendó: “Como parte de su
actividad física semanal, los
adultos mayores deben realizar
actividad física variada y
multicomponente que enfatice el
equilibrio funcional y el
entrenamiento de fuerza a
intensidad moderada o mayor, 3
o más días a la semana, para
mejorar la capacidad funcional y
prevenir caídas”.

Además, los ejercicios físicos
cuentan con una amplia gama de
efectos positivos para el cerebro
humano que, incluso, mejoran la
estructura del cerebro.

Alyssa Sparacino —escritora y
entrenadora personal certificada
por el Consejo Americano de
Ejercicio (ACE, por sus siglas en

inglés), la principal organización
sin fines de lucro que certifica
entrenadores de salud y
profesionales del ejercicio—,
explicó que “diferentes
entrenamientos pueden abordar
diferentes facetas del
envejecimiento, por ejemplo, los
entrenamientos de alto impacto
benefician la fortaleza ósea”, pero
para envejecer de manera
saludable destacó lo que llamó la
“aptitud funcional” y explicó que
se trata de un término de moda
en el ámbito del fitness que
“significa esencialmente entrenar
de una manera que ofrece fuerza
que se puede usar en los
movimientos que se hacen en la
vida cotidiana. Y no importa si se
trata de cardio o levantamiento
de pesas”.

Por su parte, el doctor en
fisioterapia Ryan Chow, fundador
Reload, una organización
dedicada a la fisioterapia y el
fitness con sede en Nueva York,
explicó a Well + Good que, “si un
ejercicio produce una adaptación
que ayuda a alguien a ser más
capaz de hacer lo que tiene que
hacer, entonces es funcional”.

Por su parte, la entrenadora
personal Ingrid Clay señaló que

“la función se define
como ‘útil’, ‘con propósito’, a
cosas como agacharse, girar,
levantar, cargar, empujar, tirar,
ponerse en cuclillas y arrastrar”.
La flexibilidad y el equilibrio son
dos componentes esenciales de
un envejecimiento saludable y se
trabajan en el “fitness funcional”.
Ambas son habilidades que
previenen caídas y, en
consecuencia, lesiones. “Los
ejercicios funcionales están
diseñados para ayudar, por
ejemplo, a levantarte de un coche
o a bajar las escaleras con
seguridad, movimientos de la
vida real que necesitamos hacer
para seguir siendo
independientes a medida que
envejecemos”, señaló la
entrenadora.

El doctor Chow recomendó
seguir las pautas de la OMS en
cuanto a los 150 a 300 minutos
semanales de ejercicio aeróbico
de moderado a vigoroso y el
entrenamiento de fuerza. “La
creciente evidencia sugiere que
esto puede reducir todas las
causas de mortalidad en un 40%”,
puntualizó el especialista.
“Quizás lo que es más
importante, alcanzar estas pautas
también te brinda una [mayor]

calidad de vida”.
Lo ideal es no repetir todo el

tiempo los mismos ejercicios sino
variarlos. Por ejemplo, aunque lo
que más guste sea caminar, de
vez en cuando será bueno andar
en bicicleta o hacer yoga. Esto
permitirá que se activen
diferentes músculos y se
mantendrán activos también el
corazón y los pulmones.

Seis ejercicios para hacer en casa
y mantener la salud

Si bien la idea es presentar
ejercicios funcionales para las
personas mayores de 65 años,
pero sirven para cualquier edad.
El doctor Chow dijo que
permitirán al cuerpo mantener
movimientos seguros y cómodos
toda la vida e instó a mantenerlos
en la rutina semanal e introducir
ejercicios regulares aeróbicos
para una longevidad saludable.

1- Sentadilla profunda
apoyada

“Este ejercicio entrena tanto la
fuerza como la movilidad en las
caderas y las rodillas”, precisó
Chow. Es un ejercicio importante
para mantener el equilibrio y la
movilidad a medida que se
envejece.

-Se puede parar frente a una
puerta cerrada que no gire hacia
uno. Los pies deben estar
ligeramente más separados que
la distancia de las caderas y los
dedos de los pies ligeramente
hacia afuera.

-Tomar la manija de la puerta
para hacer palanca y tirar
mientras se doblan ambas
rodillas para ponerse en cuclillas
lentamente, tardando cinco
segundos en llegar allí.

-Hacer una pausa en la parte
inferior durante un segundo.

-Empujar lentamente a través
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Seis 
ejercicios
físicos para
hacer en casa
y tener una longevidad sin dolores



de las plantas de los pies para
volver a ponerse de pie, tardando
cinco segundos en llegar a estar
parado.

-Mantener la tensión en la
manija de la puerta para
enganchar la parte superior del
cuerpo ayuda a mantener la
espalda recta durante todo el
movimiento.

2-Sentarse en la pared con
elevación del talón

“Este ejercicio entrena el sóleo y
el tendón de Aquiles para
mantener la capacidad de ser
elástico y absorber el impacto en
las caderas, las rodillas y los
tobillos”, dice el Dr. Chow. El
músculo sóleo va desde debajo de
la rodilla hasta el talón. En
octubre pasado un estudio de la
Universidad de Houston
publicado en iScience señaló que
descubrieron que hacer “flexiones
de sóleo” (SPU, por sus siglas en
inglés), que consisten en subir y
bajar los talones mientras se está
sentado, puede ayudar al cuerpo
a regular la glucosa y mejorar el
metabolismo de la grasa.

-Pararse de espaldas a una
pared. Presionar la cabeza, la
parte superior de la espalda y los

glúteos contra la pared, mientras
se alejan los pies de la pared y
comenzar a deslizarte hasta
quedar sentado, con las rodillas y
las caderas dobladas a 90 grados.

-Levantar los talones sin mover
nada más. Lo ideal es mantenerse
en esa postura 60 segundos.

-Según Chow, una vez que se
pueda sostener contra la pared
con el talón elevado durante un
minuto, lo ideal es intentar
mantenerse el mayor tiempo
posible con una pierna y luego
con la otra.

4- Ala de murciélago
“Este ejercicio entrena los

músculos de la parte superior de
la espalda para mantener la
capacidad de mantenerse
erguido”, dijo el mismo
especialista. “Estos son sus
músculos antigravedad para
limitar los efectos negativos de
encorvarse y desplomarse“,
explicó.

-Comenzar de pie con las manos
detrás de las orejas, las palmas
hacia adelante y los codos
abiertos.

-Recomendó incluir los
músculos dorsales que son los
situados a los costados y la parte

superior de la espalda para tirar
de los codos hacia abajo y hacia
los costados, apretando los
omóplatos.

-Apretar y mantener presionado
durante cinco segundos.

-El experto recomendó no hacer
crujidos hacia adentro cuando se
bajen los codos a los lados.
Mantener tu pecho levantado. Los
brazos imitarán la letra W.

5- Sentadilla dividida
isométrica

“Este ejercicio está relacionado
con el equilibrio y con levantarse
y bajarse del suelo”, explicó el
doctor Chow.

-Con un pie delante y el otro
detrás, doblar ambas rodillas
formando una flexión de 90
grados con ambas piernas.

-Sostener todo el tiempo que se
pueda, con el objetivo de trabajar
hasta dos minutos.

Pero si mantenerse en 90 grados
es demasiado exigente, mantener
la posición y poco más alta o usar
un objeto resistente para usarlo
de apoyo.

5- Arrastre
“Este movimiento entrena los

hombros, el tronco, los muslos y,
lo que es más importante, los
dedos de los pies”, aseguró Chow.
“Es importante mantener la
capacidad de aterrizar sobre los
dedos de los pies para permitir el
impulso durante actividades
rápidas como correr o caminar
rápido, además de controlar el
estrés en la articulación del dedo
gordo del pie, lo que puede
prevenir el desarrollo de
juanetes”.

-Comenzar en una posición de
mesa sobre las manos y las
rodillas, con los dedos de los pies
metidos debajo.

-Incluir en el ejercicio el núcleo
para levantar las rodillas del suelo
en un vuelo estacionario.

-Desde aquí, gatear lentamente
hacia adelante, hacia atrás y de

lado a lado con el objetivo de
mantenerse en movimiento y con
las rodillas elevadas durante 30
segundos.

-Tratar de mantener la espalda
plana y las caderas paralelas al
suelo.

6- Estiramientos
David Nolan, fisioterapeuta del

Hospital General de
Massachusetts, afiliado a Harvard
dijo que con un cuerpo lleno de
músculos, la idea de estirar todos
los días puede parecer
abrumadora. Pero Nolan aseguró

que no es necesario que estirar
todos los músculos del cuerpo.
“Las áreas críticas para la
movilidad están en las
extremidades inferiores: las
pantorrillas, los isquiotibiales, los
flexores de la cadera en la pelvis
y los cuádriceps en la parte
delantera del muslo”. Estirar los
hombros, el cuello y la zona
lumbar también es beneficioso.
Apuntar a un programa de
estiramientos diarios o al menos
tres o cuatro veces por semana es
lo aconsejable.
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Por María Esther Beltrán
Martínez
MARBELLA, ESPAÑA.

Ha comenzado el verano y con
él vienen muchos conciertos, pero
sin duda alguna un espacio
especial que tiene Málaga es el
Starlite Occident. Su directora
Sandra García Sanjuán Mechado
prometió cambios y los ha
cumplido.

Al finalizar la temporada pasada
hablamos con García Sanjuán y
detalló que ella no descansa, al
finalizar una temporada empieza
inmediatamente el trabajo para la
siguiente. Y sin duda alguna los
resultados están a la vista.

Este 2023 es el lugar donde se
encuentra una propuesta cultural
y musical que trasciende estilos y
generaciones. Los asistentes
disfrutan del festival boutique
con un nuevo espacio
gastronómico que ofrece cuatro
nuevos restaurantes. Las
elaboraciones a la brasa de
Temazo, el Japón cosmopolita de
Tanabata, la propuesta chingona
de Ánima, y la selección sibarita
de Sandra’s Caviar Bar.

El encargado de abrir el ciclo de
conciertos en el mágico Auditorio
fue Yusuf / Cat Stevens. El
cantautor británico eligió Starlite
Occident para ofrecer la que ha
sido su única cita en nuestro país
y su primera visita desde 1976. Su
siguiente, y última parada, será
Glastonbury, uno de los festivales
icónicos más importantes del
mundo, que arrancó en 1970. Fue
una actuación histórica en la que
ha revisado su reconocido
catálogo de canciones,
incluyendo temas como Wild
World, Father and Son, Peace
Train y The Wind. El artista hizo
las delicias de un público
conmovido tras casi medio siglo
sin visitar nuestro país.

El renombrado artista
internacional Michael Bolton, ha
deleitado a sus fans españoles en
su primera actuación en el
festival internacional. Un
concierto marcado en el
calendario de citas del cantautor
norteamericano como su único
espectáculo en España este año,
el cual, además, ha coincidido con
el lanzamiento de su muy
anticipado nuevo álbum de
canciones originales, Spark of
Light, su primer trabajo en casi
15 años.

Pablo López, su voz privilegiada
y su gran sensibilidad al piano
tuvo su séptima actuación en el
histórico de conciertos en el
Auditorio del festival boutique, y
su primera cita de este verano, ya
que repetirá el próximo 18 de
agosto.

El cantante argentino Fito Paez
celebró el 30 aniversario de su
álbum, El amor después del amor,
recordado como el disco de rock
en español más vendido de todos
los tiempos. Los asistentes
disfrutaron de los temas de este
icónico álbum, que ha dejado
huella en varias generaciones.
Fue una oportunidad única para
recordar y disfrutar de una pieza
clave en la historia del rock en
español.

La velada contó con la
participación de Nathy Peluso, la
artista que ha irrumpido con
fuerza en el panorama musical.
Su estilo y energía
complementaron la actuación de
Paez, aportando una dimensión
adicional a la noche. 

El público disfrutó de la primera
vez que India Martínez volvía al
Auditorio de Starlite Occident tras
su actuación en la edición de
2020. “Cada vez que vengo a
Starlite Occident, me siento como
en casa, muy querida, muy

grande y súper enérgica. Aquí
siempre siento la ilusión intacta y
tengo ganas de comerme el
mundo. Gracias Starlite, gracias,
Sandra, os quiero muchísimo”,
confesaba la cantante.

Esto es el inicio queda en
cartelera mucho que disfrutar
entre ellos artistas
latinoamericanos incluyendo
México.

Entre ellos: Sebastián Yatra,
Lionel Richie, Gipsy Kings feat.
Nicolas Reyes, Tom Jones,
Anastacia, Marco Antonio Solís,
Ricky Martin Sinfónico (dos
únicas fechas en España), Rubén
Blades con Roberto Delgado Big
Band, Ludovico Einaudi, Melendi,
Pignoise & Sofía Ellar, Belén
Aguilera y Natalia Lacunza, Rod
Stewart, Antonio Orozco, David
Bisbal, Norah Jones, Malú, Andrés
Calamaro, Carlos Rivera, Jorge
Blass, Iggy Pop, Farruquito e
Israel Fernández con Diego del
Morao, Zucchero, Zaz, Marlon y
Álvaro de Luna, Sara Baras, Eros
Ramazzotti, Luis Fonsi, Taburete,
Wilco, Antonio José, Vicente

Amigo, Miguel Ríos, Whitney –
Queen of the Night, Raphael, Lola
Índigo, Víctor Manuel, Carlos
Latre, Pimpinela, Mónica Naranjo
y SuperThings.

En el festival boutique, la
diversión continúa todas las
noches noche con las mejores DJ
Sessions y after parties en la zona

lounge. Danny Ocean, Emilia,
Pole, Funzo & Baby Loud, Zzoilo,
Ters, Detlef, Matthias Tanzmann,
Raúl Pacheco, Juan Magán y DJ
Nano son algunos de los artistas
ya confirmados del cartel del
escenario Sessions, encargados de
poner banda sonora al mejor
ambiente nocturno.
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Infobae 

La casa de subastas Christie’s
remató este jueves en Londres
por 11,2 millones de libras (13,1
millones de euros) dos retratos
del artista neerlandés Rembrandt
reaparecidos recientemente tras
haber estado en una colección
privada del Reino Unido desde
1824.

Los retratos, firmados en 1635,
que muestran a una pareja de
ancianos neerlandeses, superaron
el precio estimado por la casa de
subastas, que los valoraba entre 5
y 8 millones de libras (de 5,8 a
10,4 millones de euros).

La pareja de obras ha estado
expuesta en Nueva York,
Ámsterdam y Londres en las
últimas semanas, tras haber
superado una “amplia
investigación académica y un
análisis científico” en el
Rijksmuseum, detalló Christie’s
en un comunicado.

Los expertos han considerado
“un redescubrimiento histórico”
el hallazgo de los retratos, en los

que aparece el rico fontanero Jan
Willemsz van der Pluym (hacia
1565-1644) y su esposa Jaapgen
Carels (1565-1640).

La pareja retratada tenía una
relación directa con Rembrandt y
su familia, según la investigación
del Rijksmuseum, y el hijo de ese

matrimonio, Karel van der Pluym,
fue aprendiz del pintor e hizo
cuadros inspirados en el maestro
neerlandés.

Los cuadros permanecieron en
la familia Van der Pluym hasta
1760, cuando se subastaron en
Ámsterdam tras morir uno de sus

descendientes, Marten ten Hove.
Más tarde pasaron por la

colección del conde Vincent
Potocki (1740-1825), en Varsovia,
por la del barón de Ivry en París,
en 1820, y por la del primer barón
de Glenlyon, James Murray (1782-
1837), que los puso en venta en

1824, también en la casa
Christie’s.

Desde que se remataron dentro
del lote 76 de una sesión
celebrada el 18 de junio de aquel
año, habían permanecido en la
misma colección británica que
ahora los ha vuelto a subastar.

Los pequeños Rembrandt, ocultos desde
1824, superaron los USD 13 millones
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Infobae 
Una de las telenovelas más

queridas entre el público latino
regresa a la pantalla. Prime Video
confirmó la producción de Betty,
la fea, una secuela que retoma la
historia protagonizada por Ana
María Orozco y Jorge Enrique
Abello. Los actores que
interpretaron a Betty y Don
Armando saludan al público en el
video que hace oficial su
reencuentro a más de 20 años de
la exitosa ficción creada por
Fernando Gaitán.

“Betty la fea es la nueva
producción de Estudios RCN para
Prime Video que nos hace sentir
muy orgullosos, no solo porque
será en uno de los escenarios más
importantes del mundo; sino
también porque esta apuesta es la
evolución de la telenovela más
exitosa de Latinoamérica para
distribución en un mercado
digital”, declaró Alexander Marín,

VP de Distribución de RCN.
Yo soy Betty, la fea (1999)

relataba la experiencia de Beatriz
Pinzón Solano, una joven
inteligente que destacaba por su
capacidad profesional como
economista; no obstante, su
apariencia física la hacía objeto
de burlas y discriminación. Miles
siguieron la incursión de Betty en
Ecomoda, su trabajo como
secretaria de presidencia y el
romance que vivió con su jefe. La
novela tuvo tal éxito
internacional que llegó a ser
doblada en 15 idiomas y
transmitida en 180 países.

¿De que tratará la nueva serie?
Según RCN, la trama de la

secuela se sitúa 20 años después
de la telenovela original. Ha
pasado dos décadas desde su
matrimonio con Armando y Betty
busca una mejor relación con
“Mila”, la hija adolescente que
tuvieron. En ese contexto, la
exitosa empresaria también se

cuestionará si la decisión que
tomó en su vida la ha hecho
realmente feliz.

Esta vez, la comedia dramática
estará al mando de Mauricio Cruz
Fortunato, cuyo trabajo en
pantalla incluye Café con aroma
de mujer. El guion será escrito por
Marta Betoldi, Juan Carlos Pérez y
César Betancour, indica Variety.

“Llevamos un año trabajando en
esto calladitos”, expresó Jorge
Enrique Abello a W Radio
Colombia poco antes del anuncio
oficial. Su co-estrella agregó que
este proyecto “no intenta
reemplazar a Gaitán sino rendirle
homenaje”.

Orozco añadió: “Creo que la
esencia de Betty no ha cambiado,
pero seguro por eso es que esta
Betty tiene muchas preguntas.
Ella ahora es más madura, pero la
vida para una mujer en sus
cuarenta no es cosa fácil”.

Betty, la fea vería la luz a través
de Prime Video en 2024.

“Betty, la fea” regresa
en 2024 con una nueva
serie de Prime Video
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La serie Los artistas: primeros

trazos llega a la plataforma de
streaming ViX a partir del 7 de
julio. El drama, ambientado en el
lucrativo y a veces oscuro mundo
de la venta de obras de arte,
marca un hito para su creadora,
María Dueñas. La escritora
española ha deleitado a lectores
de todo el mundo con su novela
El tiempo entre costuras —título
traducido a más de 25 idiomas—
, y ahora lleva su talento
narrativo a la televisión.

Esta historia combina el
glamour y la intriga del mercado
del arte con personajes profundos
y atractivos. La actriz mexicana
Ximena Romo (El color de la
pasión) y el astro español Maxi
Iglesias (Valeria) darán vida a Cata
y Diego, la pareja protagonista de
este relato. Atrapados en
circunstancias difíciles, los
personajes encuentran una

motivación común para formular
un audaz plan para sacar
provecho del mundo de los
coleccionistas.

¿De qué trata “Los artistas:
primeros trazos”?

Cata (Romo) es una experta en
arte mexicano que, tras una serie
de eventos desafortunados, se
encuentra trabajando en un
restaurante de Madrid. Por otro
lado, Yago (Iglesias) es un
especialista en comercio de
antigüedades que tuvo que cerrar
su negocio y ahora busca una
nueva forma de ganar dinero.

Por obra del destino, ambos
personajes se cruzan y se
convierten en una pareja
dispuesta a engatusar
compradores de obras de arte. No
obstante, su talento para estafar
millonarios colisiona con la
determinación del inspector
Olazabal (Francesco Garrido) que
comienza a rastrear sus fechorías.

“No me atreví a etiquetarla
como comedia desde el principio,
pero, según ha ido avanzando, ha
tomado más ese tinte. (...) De
hecho, yo siempre quise escribir
una novela de humor y ya he
hecho alguna incursión de este
tipo en audioficción”, comentó
Dueñas a la agencia EFE.

El proyecto fue dirigido por
Joaquín Llamas, Oriol Ferrer y
Manuel Sanabria, con la
producción de Daniel Gutman y
Víctor García. Fue grabado en
locaciones de España y Estados
Unidos, Los artistas: primeros
trazos promete abordar con
ironía el tema del consumo
compulsivo entre otros conflictos
humanos.

La serie de diez capítulos se
estrena este 7 de julio para los
suscriptores premium de ViX, un
sitio de streaming on demand con
contenidos en español.

“Los artistas: primeros trazos”,
intriga y romance
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Los nuevos usuarios de Threads

tienen una pregunta en común:
¿Qué pasa si quiero eliminar mi
cuenta de Threads?¿esto afecta a
mi cuenta de Instagram?, unos
cuestionamientos importantes
porque para crear la nueva cuenta
se debe sincronizar la de IG.

De hecho, existe un documento
llamado “Política de privacidad
complementaria” en la que se
indica que “Aunque puedes
desactivar tu perfil de Threads en
cualquier momento, solo podrás
eliminarlo si también eliminas tu
cuenta de Instagram”.

Por su parte, el director de
Instagram, Adam Mosseri, indicó
que algunos usuarios le hicieron
esta pregunta y respondió que
“puedes desactivar tu cuenta en
Threads, lo que oculta tu perfil y
tu contenido, puedes configurar
tu perfil como privado y eliminar
publicaciones individuales pero
sin eliminar la cuenta de
Instagram”.

La explicación del ejecutivo es
que Threads es una aplicación de
Instagram, por lo que
actualmente ambos perfiles son
considerados como una sola

cuenta. “Estamos buscando una
forma de permitir eliminar las
cuentas por separado”.

De hecho, al estar ligadas, cada
usuario recibe las notificaciones
de Threads en Instagram. Y la
configuración activa en
Instagram se replica para
Threads.

Por ejemplo, las cuentas que
fueron bloqueadas o silenciadas
en Instagram también lo están en
Threads y viceversa.

Para ingresar a la lista de
bloqueos desde Threads, los
usuarios deberán seguir estos
pasos:

- Ingresar a la aplicación
Threads.

- Pulsar sobre la pestaña Perfil
ubicada en la parte inferior
derecha de la pantalla.

- Hacer clic sobre el botón
Privacidad que se presenta con un
ícono con forma de mundo en la
parte superior izquierda de la
pantalla.

- Seleccionar la opción
Bloqueados, que llevará a la lista
de Instagram.

Para desactivar el perfil de
Threads se deberán seguir estos
pasos:

- Ingresar a la aplicación
Threads.

- Pulsar sobre la pestaña Perfil
ubicada en la parte inferior
derecha de la pantalla.

- Seleccionar el botón Menú

ubicado en la parte superior
derecha de la pantalla.

- Pulsar sobre la opción Cuenta
y luego en la sección
“Desactivar“.

Una vez realizado este proceso,

la cuenta dejará de emitir
notificaciones, el contenido ya no
se mostrará a los seguidores y el
usuario tendrá la posibilidad de
regresar a la plataforma cuando
lo desee.

Cuidado con eliminar la cuenta de Threads,
automáticamente se pierde la de Instagram
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Diego Campillo se
cuelga la medalla
dorada en los Juegos
Centroamericanos 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

En una emocionante final en los
Juegos Centroamericanos y del
Caribe 2023, la selección
mexicana de fútbol masculino
logró obtener la medalla de oro al
vencer a Costa Rica con un
marcador de 2 a 1. A pesar de la
ausencia de Diego Campillo por
suspensión, el equipo mexicano
mostró un gran desempeño y
determinación en el campo.

EL PARTIDO
Desde el inicio del partido,

México se mostró decidido a
llevarse la victoria. Con una sólida

defensa y una estrategia ofensiva
efectiva, el equipo generó varias
oportunidades de gol. Fue en el
primer tiempo cuando México
logró abrir el marcador con un
gol de uno de sus delanteros
estrella.

México logró marcar el gol que
les daría la victoria y el anhelado
oro. Con una jugada bien
ejecutada y la habilidad de uno de
sus mediocampistas, el balón se
encontró en el fondo de la red,
desatando la alegría y la emoción
en el equipo mexicano.

Sin embargo, Costa Rica no se
dio por vencido y respondió con
un gol en el segundo tiempo,
acercándose en el marcador y
aumentando la tensión en el
campo. Ambos equipos se
mantuvieron firmes en su
búsqueda por el oro, creando
emocionantes momentos de
juego.

DIEGO
Aunque Diego Campillo no pudo

participar en la final debido a su
suspensión, su contribución a lo
largo del torneo fue fundamental
para el éxito del equipo. Campillo,
canterano de Chivas y ahora
jugador de Bravos de Juarez, ha
demostrado su talento y
capacidad en el campo,
convirtiéndose en una pieza clave
en el equipo mexicano.

LA MEDALLA
La medalla de oro en el fútbol

varonil de los Juegos
Centroamericanos y del Caribe
2023 es un logro significativo
para México. Es un testimonio del
arduo trabajo, la dedicación y el
talento de todos los jugadores y
el cuerpo técnico. Felicitamos al
equipo mexicano por esta gran
victoria y por dejar en alto el
nombre de México en la
competencia regional.

Este triunfo demuestra una vez
más el potencial del fútbol
mexicano y la calidad de los
jugadores que representan al
país. Esperamos que este éxito
impulse aún más el desarrollo y
crecimiento del fútbol en México,
inspirando a las futuras

generaciones de futbolistas a
alcanzar sus sueños y metas en el
deporte rey.

¡Enhorabuena a la selección
mexicana de fútbol masculino
por su medalla de oro en los
Juegos Centroamericanos y del
Caribe 2023!

OOrroo  ppaarraa  MMééxxiiccoo
yy  ppaarraa  DDiieeggoo  



Fernando Martínez
logró la medalla de oro
en la prueba de mil
500 metros planos 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO. 
Fernando Daniel Martínez

Estrada, el talentoso atleta
duranguense, se coronó campeón
y se colgó la medalla de oro en los
Juegos Centroamericanos y del
Caribe, que se llevaron a cabo en
San Salvador, El Salvador. En una
emocionante prueba de mil 500
metros planos, Martínez
demostró su habilidad y
determinación al cruzar la línea
de meta en el Estadio Nacional
Jorge El Mágico González.

LA VICTORIA
Con un tiempo impresionante

de tres minutos y 43.47
segundos, Fernando Martínez
estableció su dominio en la
carrera y se colocó en lo más alto
del podio. Desde el inicio de la
prueba, Martínez impuso un
ritmo veloz y mantuvo una
ventaja constante sobre sus
competidores. Su esfuerzo
incansable y su excelente
estrategia le permitieron
mantenerse en la punta y
asegurar la medalla de oro para
México.

LA PRUEBA
Los parciales de la carrera

reflejan la increíble habilidad de
Martínez. En los primeros 300
metros, registró un tiempo de
45.04 segundos, ubicándose en el
tercer lugar. A medida que
avanzaba la prueba, Martínez
mostraba su resistencia y
velocidad, marcando parciales de

700 metros en un minuto y 46.91
segundos y de mil 100 metros en
dos minutos y 48.25 segundos,
ambos en el tercer lugar.
Finalmente, en los mil 500
metros, cruzó la línea de meta en
tres minutos y 43.47 segundos,
consolidando su primer puesto y
asegurando la medalla de oro.

EL PODIO
En el podio, Fernando Martínez

compartió honores con el
puertorriqueño Robert
Napolitano, quien se llevó la
medalla de plata y el
representante de Bermudas, Dage
Minors, quien se llevó el bronce.
Estos talentosos atletas también
demostraron su destreza y
dedicación en la prueba de mil
500 metros planos, haciendo de
esta una competencia
emocionante y reñida.

DEJA HUELLA
Con este triunfo, Fernando

Martínez ha dejado una huella
imborrable en la historia del
atletismo mexicano. Su
dedicación, esfuerzo y pasión por
su deporte han sido
recompensados con la medalla de
oro en los Juegos

Centroamericanos y del Caribe.
Felicitamos a Fernando Martínez
por su impresionante logro y le
deseamos más éxitos en su
carrera deportiva. Su
determinación y talento son un
ejemplo para todos los jóvenes
atletas que sueñan con alcanzar
la grandeza en el deporte.
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El conjunto de Red
Toluca se queda con el
título en la infantil 
Por Angel Castillo
DURANGO, DGO.
Red Toluca Dgo se coronó como

campeón en la emocionante final
de la categoría quinto y sexto de
primaria en la Liga de Futbol 7
Infantil y Juvenil, que se lleva a
cabo en la Unidad Deportiva Prof.
Manuel Galindo Higuera.

El equipo de Red Toluca Dgo
brilló en el terreno de juego para

superar a la poderosa escuadra de
Borregos en un partido que
terminó con un marcador final de
7-4 a favor de Red Toluca Dgo.

LA FINAL
Borregos y Red Toluca Dgo

demostraron su talento en cada
momento del partido, lo que
generó un encuentro equilibrado
durante gran parte del juego. Sin
embargo, fue en los últimos
momentos de la batalla cuando
Celerino Ávila, originario de
Pueblo Nuevo, Dgo., se convirtió
en la figura destacada al marcar

un hat-trick que prácticamente le
dio el campeonato a los Diablitos
del Deportivo Toluca, versión
Durango.

LOS GOLES
Los goles que aseguraron el

título para Red Toluca Dgo fueron
obra de Mateo Molina, Bruno
Jauregui, José Juan Cordero (quien
también se llevó el título de goleo
con 40 goles), y tres goles más de
la figura destacada Celerino Ávila.

Por parte de Borregos, las
anotaciones fueron obra de
Stefan Vela, Evangelista Soto, y

dos goles de Axel Delgado, quien
también se consagró como
campeón de goleo de la
temporada con una producción
de 40 goles, empatando con
Cordero.

LOS CAMPEONES
Los jugadores que defendieron

los colores de Red Toluca Dgo a lo
largo del torneo y hasta la
obtención del campeonato son
Juan Pablo Cordero, José Juan
Cordero, Cristopher Carrillo,
Natalia Ríos, Diego Gael Deraz,
Diego Hasiel Deraz, Job Alanís,

Joshua Flores, Iker Reta, Dair Reta,
Celerino Ávila, Iker Graciano,
Bruno Jauregui, Lesther
Quiñones, Mateo Bouquerod,
Yandel Serrano y Diego Diaz de
León.

Felicitamos a Red Toluca Dgo
por su gran desempeño y
esfuerzo en esta competencia, así
como a todos los equipos
participantes que demostraron su
pasión y talento en cada
encuentro. Que este campeonato
sea solo el comienzo de un largo
camino de éxitos en el mundo del
fútbol.

LLaa  ccooppaa  ssee  ttiiññee  ddee  rroojjoo  
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Varones y señoritas se
quedaron en la fase de
grupos de Juegos
Nacionales 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
Desafortunadas noticias llegan

desde Villahermosa, Tabasco,
luego de que los representativos
duranguenses de baloncesto que
participaron en la fase final de los
Juegos Nacionales CONADE 2023
concluyeron su participación en
la fase de grupos con derrotas,

quedando al margen de la ronda
de semifinales.

LOS CHICOS
El equipo varonil de la categoría

2005-2006 se enfrentó a Puebla
en un partido crucial para sus
aspiraciones de avanzar a la
siguiente ronda. A pesar de un
comienzo complicado en el
primer cuarto, donde fueron
superados por 24-12, Durango
logró reaccionar en el segundo
cuarto y acercarse en el marcador.
Al llegar al descanso, el marcador
era de 38-29 a favor de Puebla.

Durante el tercer periodo, el
juego de baloncesto de los

dirigidos por Jordi Muñoz fue más
dinámico y certero, logrando
anotar 23 puntos contra 17 de
Puebla (55-52). En el último
cuarto, el drama estuvo presente,
ya que Durango tomó la ventaja
en algunos momentos, pero
Puebla rápidamente respondía.
En el último minuto, los poblanos
tomaron una ventaja de tres
puntos que los duranguenses no
pudieron alcanzar. Al final, el
marcador mostró una derrota por
70-67 a favor de Puebla.

LAS CHICAS
Por otro lado, el equipo femenil

de la categoría 2007-2008 se

enfrentó a Puebla y también
sufrió una derrota por amplio
margen de 52 puntos contra 31.
Fue un partido dominado por las
poblanas, quienes mantuvieron a
raya la ofensiva de las
duranguenses, permitiendo solo
11 puntos en el primer cuarto.
Durango solo pudo anotar dos
puntos en el segundo cuarto,
mientras que Puebla encestó 10.
El dominio de Puebla continuó en
el tercer cuarto con un marcador
de 21-11 a su favor. El último
cuarto fue más equilibrado, pero
Puebla nuevamente se llevó la
victoria por 8-7. El marcador final

fue de 52-31.
Con estas derrotas, la

participación de los equipos
duranguenses en los Juegos
Nacionales CONADE 2023 llega a
su fin, con tres encuentros
perdidos en la fase de grupos. A
pesar de los resultados, los
jugadores y jugadoras dieron lo
mejor de sí y representaron a
Durango con orgullo en esta
competencia a nivel nacional.
Aplaudimos su esfuerzo y
dedicación, y esperamos que esta
experiencia les sirva como
motivación para seguir
mejorando en el baloncesto.

DDuurraannggoo  rreeggrreessaa  aa  ccaassaa  
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Cuatro partidos se
vivieron en la jornada
femenil 
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
En una emocionante jornada de

la Liga Femenil de Baloncesto, los
equipos demostraron su
habilidad y determinación en
cada partido. Los aficionados
disfrutaron de encuentros llenos
de acción y competitividad,
donde cada equipo luchó por
alcanzar la victoria.

PRIMERO

En la categoría de Primera, el
enfrentamiento entre EX Lobas y
Lobas UAD mantuvo a los
espectadores al borde de sus
asientos. Fue un duelo reñido de
principio a fin, donde ambos
equipos mostraron gran destreza
en el campo. Sin embargo, fue
Lobas UAD quien se llevó la
victoria por un estrecho margen
de 38 a 37. Cada canasta fue
crucial en este emocionante
partido, y las jugadoras de ambos
equipos dieron su máximo
esfuerzo en busca del triunfo.

SEGUNDO
En otro emocionante

enfrentamiento, Diablas se
enfrentó a Obez. Ambos equipos
mostraron una sólida defensa y
un juego ofensivo bien ejecutado.
Sin embargo, Obez logró
imponerse con una ventaja de 35
a 29 al final del encuentro. Cada
jugada fue crucial en este partido,
y las jugadoras demostraron su
habilidad en cada posesión.

SEGUNDA 
En la categoría de Segunda, Feca

se enfrentó a EXATEC en un
partido lleno de intensidad y
emoción. Ambos equipos
lucharon incansablemente por la
victoria, pero fue EXATEC quien

se destacó al obtener una victoria
contundente con un marcador
final de 39 a 22. Las jugadoras de
EXATEC demostraron su
habilidad en ambas facetas del
juego, destacando tanto en la
defensa como en el ataque.

CIERRE
En el último partido de la

jornada de Segunda, Wonder
Woman se enfrentó a Cuervas en
un duelo emocionante. A pesar de
la tenacidad y el esfuerzo de
ambos equipos, fue Wonder
Woman quien se llevó la victoria
con un marcador de 25 a 15. Las
jugadoras de Wonder Woman

mostraron una gran cohesión y
habilidad en el campo, lo que les
permitió obtener una merecida
victoria.

Esta jornada de la Liga Femenil
de Baloncesto demostró una vez
más la pasión y el talento de las
jugadoras. Cada encuentro fue un
espectáculo de habilidad,
estrategia y trabajo en equipo.
Felicitamos a los equipos
ganadores y reconocemos el
esfuerzo de todos los
participantes. ¡Continuemos
disfrutando de este emocionante
torneo y apoyando el baloncesto
femenil!

SSee  vviieennee  llaa  ppoosstteemmppoorraaddaa  
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La fondista mexicana Laura
Galván, campeona de los 5.000
metros en los Panamericanos de
Lima 2019, se coronó este jueves
campeona de los 10.000 metros
de los Centroamericanos y del
Caribe de San Salvador con un
nuevo récord de los juegos. 

La atleta de 30 años culminó la
carrera en 33:12.28 y batió así el
récord de 33:41.48 que había
establecido su compatriota
Patricia Sánchez hace cinco años
en Barranquilla. 

En el Estadio Nacional Jorge
'Mágico' González de San
Salvador, la plata quedó en
manos de la guatemalteca de
Centro Caribe Sports Viviana
Aroche (33:38.44), que llegó a la
par de la mexicana Citlali Cristian
(33:40.43) que se colgó el bronce. 

Galván, Aroche, Cristian, la
cubana Anisleidis Ochoa y la
colombiana Muriel Coneo dejaron
desde muy temprano atrás a las
otras cuatro competidoras. 

Después de los 6.000 metros,
Galván y Aroche se despegaron
del resto del grupo y empezaron
una lucha cabeza a cabeza que no
duró. 

Esto porque la norteamericana,
a falta de seis vueltas, se escapó

y abrió una distancia de más de
100 metros imposible de alcanzar
por una contrincante que sintió el

rigor del esfuerzo tras más de 25
minutos de competencia. 

Al final Galván celebró el título

y el récord en una prueba en la
que Cristian alcanzó el ritmo de
Aroche, pero no pudo

sobrepasarla al final en medio del
bullicio de un público entregado
a las competidoras.

LLaauurraa  GGaallvváánn  ssee  ccoorroonnóó  eenn  llooss  1100  mmiill   mmeettrrooss
ccoonn  rrééccoorrdd  eenn  llooss  CCeennttrrooaammeerriiccaannooss



Forbes 
La Red de Transporte de Pasajeros (RTP)

de la CDMX ofrecerá a los usuarios de sus
autobuses la posibilidad de consumir una
selección de cortometrajes del cine
nacional durante sus trayectos de forma
gratuita mediante el programa “Cine a
bordo”, anunciaron este jueves los
impulsores de esta iniciativa.

La campaña, implementada entre la
Secretaría de Cultura de Ciudad de México,
el Instituto Mexicano de Cinematografía
(Imcine) y la plataforma de video bajo
demanda Filmin Latino, estará disponible
de inicio en 200 autobuses de la RTP, por lo
que beneficiará a una media de 100,000
usuarios diarios.

A través de un código QR y un registro,
quienes lo deseen podrán tener acceso a
una amplia oferta de cortometrajes
mexicanos como “Jacinta”, de Karla
Castañeda, o “Un ojo”, de Lorenza
Manrique.

“Es una gran oportunidad para que el
cine mexicano se reencuentre con su
público, para avanzar en garantizar el
derecho de todas las personas en México
de ver su propio cine”, dijo la directora del
Imcine y reconocida cineasta, María
Novarro, en una conferencia de prensa.

La secretaria de Cultura capitalina,
Claudia Curiel, destacó que la iniciativa
podría llegar a alcanzar a cerca de 3
millones de personas al mes.

“Si nada más el 10 % entran en este
estrategia de apoyo a la cultura, ya es un
paso importante”, celebró.

Está previsto que el proyecto, iniciado en
2019 e interrumpido por la pandemia del
coronavirus, se extienda a otros servicios
de transporte público de la ciudad, lo que
aumentaría su alcance hasta los cerca de 6
millones de usuarios diarios.

“Es un proyecto más grande, esta es la
primera etapa y esperamos que en
transcurso del año tengamos novelas
(cortometrajes) en el metro, en los metros
ligeros, en el metrobús, etcétera”, indicó
Cristian Calónico, director general del
Fideicomiso para la Promoción y Desarrollo
del Cine Mexicano de Ciudad de México.

Mientras tanto, pese a estar limitado a
200 autobuses de la RTP, estos estarán
distribuidos entre todas las rutas que
realizan.

“Desde la montaña media y alta que
circunda la ciudad, desde pueblos
originarios de Ciudad de México, en todos
los rumbos de la ciudad”, subrayó Sergio
Benito Osorio, director general de la RTP
capitalina.

También está previsto que se amplíe
progresivamente la oferta de

cortometrajes, que en la actualidad es de
una docena y de variedad de géneros,
desde la animación al drama.

“Vamos a ir aumentando la oferta cada

mes, para que en un año tengamos unos
200 (cortometrajes) subidos a la
plataforma, para dar más opciones a los
usuarios”, ahondó Calónico.

“Filmin Latino tiene más de 2,000
contenidos de cine mexicano, de los cuales
1,000 son cortometrajes. Hay de sobra para
renovar la oferta”, agregó Novarro.
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CDMX ofrecerá cortometrajes a
usuarios del transporte público
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